

Atacama brilla en el concierto minero nacional

POR JUAN CARLOS PEÑA PÉREZ
SEREMI DE MINERÍA DE ATACAMA



Los buenos resultados no aparecen de la noche a la mañana. Las últimas noticias positivas que destacan a nuestra región es fruto de un buen manejo económico, con una destacada conducción sectorial. La Región de Atacama está brillando como un gran protagonista en el desempeño económico nacional al registrar una expansión de 11,5% en su Producto Interno Bruto (PIB) durante el tercer trimestre del año, es decir, la región con mayor crecimiento a nivel país.

Este dinamismo fue impulsado principalmente por la minería del cobre, oro y plata, junto con los servicios empresariales y de transporte, sumado al consumo de los hogares, con una variación positiva de 1,3%, con un desempeño destacado de los servicios.

En tanto, las exportaciones de nuestra región, a octubre llegaron a US\$ 778,8 millones, lo que implicó un alza de 26,1%, respecto al mismo mes del año anterior, según el Instituto Nacional de Estadísticas (INE). De este total, la minería tuvo un alza interanual de 28,2%, con una participación conjunta de cobre y hierro del 70,5%, cuyo principal destino fue China, con una participación de 39,6%.

A esto se suman las buenas noticias que recibimos desde Cochilco, que dio a conocer la cartera de inversiones mineras proyectadas para los próximos 10 años, la cual alcanzó los US\$104.549 millones, el mayor nivel en más de una década, lo que da cuenta de una mues-

tra clara de confianza en nuestro país y en la capacidad de avanzar hacia una minería más moderna, sostenible y competitiva.

De esa cartera de inversiones, con cerca de US\$17 mil millones, Atacama se posiciona en el segundo lugar a nivel nacional, con una matriz productiva diversa, gracias al cobre, litio, oro y hierro. Lo anterior, se verá fortalecido con la entrada en operación del complejo metalúrgico integral en Paipote, de Enami, que prácticamente triplica la capacidad de la antigua fundición Hernán Videla Lira, procesando cerca de 850.000 toneladas de concentrado de cobre al año, y que además contempla una refinería electrolítica, que producirá 240.000 toneladas de cátodos de cobre; y una planta de metales nobles, que permitirá recuperar oro, plata, platino y paladio.

La generación de adecuadas políticas públicas beneficia a las regiones y al país completo, generando así oportunidades para todos y todas sin distinción, de esta manera también se generan beneficios para todo Chile.